
別紙様式（第７条関係） 

令和 元 年７月 12日 

報  告  書 

 

島田市議会議長 様 

 

島田市議会議員  村田千鶴子 

島田市議会議員 齊藤和人 

島田市議会議員 伊藤 孝 

島田市議会議員 曽根嘉明 

島田市議会議員 福田正男 

島田市議会議員 森 伸一 

 

議会報告会に出席しましたので、次のとおり報告します。 

 

１ 日時 令和元年７月６日（土） 

          午後７時 00分～午後８時 30分 

 

２ 会場 プラザおおるり 第 1多目的室 

 

３ 参加者数   32人（男性 26人、女性 ６人） 

 

４ 役割 

(1) 受付    全員 

(2) 司会    福田正男 

(3) 挨拶（概要）村田千鶴子 

(4) 報告    厚生教育 曽根嘉明 

        経済建設 森 伸一 

        総務生活 伊藤 孝 

(5) 答弁    全員 

 

(6) 記録    齊藤和人 

 

 



５ 報告事項 

 (1)総務生活常任委員会の報告 伊藤 孝 

・国の税制改正に伴う、市税の条例改正案が上程され可決された。 

・２月議会で一般会計当初予算のうちの包括業務委託分について削除されたが、そ

のための令和元年 10月～令和２年３月の嘱託員・臨時職員の手当分について補正予

算が上程され可決された。 

・静岡空港と金谷駅間のバスが片道 500円で一年間試験的に運行される。 

・新庁舎建設に向けて、基本設計業者の募集が行われる。 

・リニア新幹線工事による水の問題について当局より報告があった。 

・総務生活常任委員会として、無人バスの試験運行について調査研究を行う。 

 

（2）厚生教育常任委員会の報告 曽根嘉明 

・小中学校普通教室へのエアコン設置については令和元年７月１日より稼働してい

る。 

・新病院の建設工事の進捗状況は５月末で 13.4％である。 

・令和元年７月１日から７月 19日の間に新病院の名称を募集している。 

・田代の郷多目的スポーツ・レクリエーション広場の整備を令和元年中に行い、令

和２年３月下旬に共用が開始される。レクレーション広場の名称を８月１日から９

月 30日の間募集をする。 

・小中学校の再編計画があり、一中と北中、初小と湯日小がそれぞれ統合される。 

 

（3）経済建設常任委員会 森 伸一 

・五丁目音楽広場はプレイゾーン（まちづくり島田の管理）とスタジオ（市の直営）

で構成されている。プレイゾーンの利用客は年間３万人であったが、スタジオは稼

働率９％（利用者数 2,042 人）であった。そのため令和２年度から、スタジオも含

めしまだ音楽広場を指定管理させるための条例が上程され、可決された。 

・堤間地区工業団地については、２社の誘致がほぼ決まり近いうちに発表される。 

 

（4）一般会計当初予算案修正可決の経緯について 村田千鶴子 

・議会だより 68 号 P22、P23 を参考に２月議会での当初予算案修正可決の経緯につ

いて説明がされた。 

 

６ 自由な意見交換 

 

○1 会計年度任用職員・包括業務委託について 

・市の職員の数は。 

嘱託員 345人+臨時職員 99人 +市民課などの業務委託 60人＝約 500人 

正規職員 約 700人 （但 病院は除く ）である。 

・藤枝市、焼津市の職員数は。 

把握していない。 



 

・何故、会計年度任用職員制度が必要か。 

働き方改革で、同一労働、同一賃金とするよう定められている。令和２年４月１日か

ら嘱託員・臨時職員を会計年度任用職員に移行するよう総務省から指導を受けている。 

 

・包括業務委託になった職員の給料は上がるのか。 

若干あがると思う。 

 

・職員の業務改善がなされているのか。 民間業界とずれがあるように感じる。業務

改善を誰が進めるのか。 言葉遊びになっていないか。 

島田市では行財政改革を進める中で、職員の退職時に新規の職員の採用を控えること

で人件費の抑制を図って来たが、業務に支障をきたしたことから臨時の職員や嘱託員

を雇用することでその業務を賄ってきた。そもそも、ご指摘のように、業務改善を進

めることが先決であると思われる。 

 

・議会だより 68号の P10の債務負担行為 事務補助業務等包括業務委託の Qの中で、

３年間の合計が 34億円で今回は 26億円とあるが、短期間のうちにこんなに金額のぶ

れがあるのはおかしくないか。 

再度精査したところ、８億円分は保育士と看護師の分で包括業務にはできない専門分

野であることからその分を差し引いた為である。 

 

○2 学校再編について 

・２月議会で一般質問の中で初倉地区の小学校の再編について、初小、初南小、湯日

小３校を統合すると答弁があった。しかし、６月議会では、初小と湯日小を統合する

との答弁であった。市は何故、ぶれるのか。 

精査した結果今すぐ 3校を統合するには無理があることが分かったためである。 

 

○3 文学碑について 

・蓬莱橋の文学碑はどのような状況か。 

整備をするように市に働きかけていく。 

 

○4 田代の郷スポーツ・リクリエーション広場について 

・田代の郷については新聞報道を見たが、利用されるのだろうか。 

掛川市にある 22 世紀の丘公園へは島田市からも行く人が多い。島田市にも整備すべ

きとのことから計画された。 

 

○5 エアコンの設置について 

・エアコンの設置について費用はいくらかかるのか。 

リース料が 81,400 万円かかる。その他、ランニングコスト等が毎年かかることとな

る。 



○6 浜岡原発について 

・浜岡原発の再稼働について議会としてはどのように考えているか。 

議会として本格的に議論が必要とならば、最終的に議会運営委員会で協議する。 

 

○7 議員定数について 

・議員定数を減らせないか。 

島田市は総面積 315ｋ㎡あり、各地域のご意見、ご要望を吸い上げる為にも、また、

３常任委員会の審査の為にも現在の定数が必要だと考える。 

 

○8 建設費の地元調達について 

・現在新病院の建設が進められている。今後、新庁舎の建設も控えている。建設費に

ついては、市内業者に還元されるように進めてほしいが。 

平成 31 年３月の時点で、21％の地元調達率であるが、最終的には 30.5％の地元調達

率を目指している。これから本体工事が進められるのでご理解いただきたい。 

新庁舎の基本設計について８月４日におおるり大会議室で６社のプレゼンテーショ

ンが開かれる。傍聴して欲しい。 

 

７ まとめ（所見） 

 ２月、６月議会で活発な議論がされたが、働き方改革による嘱託員や臨時職員の会

計年度任用職員への移行に伴う経費増大に関しては、今後も大きな課題であると考え

る。包括業務委託を導入すれば解決する訳ではなく、全ての職場の業務改善をしなけ

れば解決する問題ではないと思う。人事課だけでできる事ではないかもしれないが、

民間業界では長年取り組んでいるわけで、島田市においてもそのノウハウを取り入れ

て早急に取り組むべきだと思う。 


